

## La fuerza laboral se abarata en El Bajío (El Financiero 13/09/13)

La fuerza laboral se abarata en El Bajío (El Financiero 13/09/13) Marvella Colín Viernes, 13 de septiembre de 2013

Los ingresos pagados en el Bajío se han moderado en los últimos años. En Guanajuato y en Querétaro se aprecia un adelgazamiento del número de trabajadores de altos ingresos y un aumento en el grupo de salarios bajos. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), los ingresos de los trabajadores en Guanajuato reportan una continua reducción. El personal que gana más de 5 salarios mínimos pasó de 185 mil en 2007 a 126 mil trabajadores al primer trimestre de 2013; que implica una baja acumulada de 31.9 por ciento. Los datos revelan que las filas de trabajadores de más altos ingresos pasaron de una proporción de 10.4 por ciento a 6.2 por ciento del total de ocupados. En tanto, los trabajadores de bajos y nulos ingresos aumentaron de manera considerable en la entidad. Los ocupados con ingresos de hasta un salario mínimo pasaron de 213 mil a 340 mil personas ente 2007 y 2013; un alza acumulada de 59.6 por ciento. Un caso drástico es el de los trabajadores que no perciben ingresos, que repuntó 33.8 por ciento, al pasar de 151 mil a 202 mil personas en ese lapso. Los factores que han propiciado un deterioro de los ingresos son la abundante mano de obra que en el estado de Guanajuato ha propiciado una elevada tasa de desempleo -5.8 por ciento al segundo trimestre de 2013-, y un alto nivel de ocupación parcial que abarca a 14.6 por ciento de la población económicamente activa. La numerosa informalidad también afecta el rango de salarios y el lento crecimiento económico. En Querétaro también se reportó un menor número de trabajadores con ingresos mayores a 5 salarios mínimos, al pasar de 76 mil a 57 mil personas.